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Seremi de Vivienda y Urbanismo, Diego Rebolledo Flores:

Ya en la recta final del pe-
riodo de gobierno, las dis-
tintas carteras comienzan 
a trabajar las estrategias 
para cumplir con sus res-
pectivos hitos de gestión.  
En esta labor se encuentra 
también el MINVU en la 
región, donde el Plan de 
Emergencia Habitacional 
ha representado el desa-
fío más importante de las 
últimas décadas. El déficit 
cuantitativo que afecta a 
más de 600 mil familias en 
todo Chile ha movilizado a 
todos los SERVIUS y SERE-
MIS MINVU del país, para 
disminuir esa cifra en un 
40 por ciento como meta.
¿Cómo vamos en la re-
gión de Tarapacá?, esa 
fue la pregunta de entrada 
que hicimos como diario 
El Longino al secretario 
regional ministerial de Vi-
vienda y Urbanismo, Diego 
Rebolledo Flores.
R. Han sido tres años de 
mucho compromiso y de-
dicación de todos nuestros 
funcionarios SEREMI Y 
SERVIU, y también de to-
dos las instituciones públi-
cas y privadas involucradas 
en la producción de vivien-
das sociales: municipios, 
direcciones de obras, Go-
bierno Regional, entidades 
patrocinantes, empresas 
constructoras, también la 
academia y la SEREMI de 
Bienes Nacionales. Esto 
nos ha permitido en esta 

“Hemos trabajado no sólo para triplicar la 
producción de vivienda social histórica de la 
región sino también dejar instaladas mejores 

herramientas de gestión habitacional”

región ya entregar, a la 
fecha, más del doble de 
viviendas de las que se 
entregaban históricamen-
te en la región y seguimos 
trabajando.
No ha sido fácil en el Nor-
te Grande en general. Las 
distancias encarecen los 

materiales, a ello se suma 
también el incremento de 
exigencias de los bancos 
para operaciones crediti-
cias de las empresas cons-
tructoras, también está el 
tema del recurso hídrico, 
los desafíos en la plani-
ficación territorial en las 

distintas comunas, en fin. 
Pero hemos hecho frente 
a todo eso, con sentido 
colaborativo entre todos 
los sectores. 
La gran pregunta de rigor 
seremi, ¿se logrará cum-
plir con la meta de cons-
trucción en Tarapacá?

R. La tarea en nuestra re-
gión ha sido especialmen-
te desafiante. La meta de 
las 9.300 viviendas supera 
el triple del promedio de 
construcción de vivienda 
social en Tarapacá de los 
últimos años. 
Lo concreto es que hoy 

llevamos 4.209 viviendas 
entregadas, es decir, más 
del doble de lo que se 
construía normalmente 
en cuatro años, que ron-
daba en las 1.800; hemos 
destrabado proyectos 
de arrastre con salidas 
jurídicas y administrati-
vas innovadoras y están 
en distintos niveles de 
construcción otras 4.000 
unidades, por lo que en 
resumen nos faltan poco 
más de mil viviendas para 
alcanzar esa cifra con 
proyectos que ya están 
identificados. 
Entonces, esta es la prin-
cipal tarea de los equipos 
SERVIU y SEREMI para 
este 2025.
¿El Plan de Emergencia ha 
llegado a la provincia del 
Tamarugal?
R. Sí, desde el fortaleci-
miento del Rol del Estado, 
hoy contamos con Planes 
Maestros para Pozo Al-
monte como capital pro-
vincial, Huara y Pica. Esta 
planificación ha contado 
con la activa participación 
de los equipos municipa-
les, con los cuales hemos 
trabajado desde el primer 
momento.
En total, estamos hablan-
do de una proyección de 
4.500 nuevas viviendas 
en el mediano y largo pla-
zo. Se debe avanzar en 
planificación territorial, 
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disponibilidad de recur-
so hídrico que lo hemos 
analizado con la sanitaria 
y el municipio, y también 
interministerialmente.
Y pensando ya en los lega-
dos de gobierno, ¿cuáles 
serán los hitos de gestión 
que aportará la gestión 
del MINVU en la región?
R. Sin duda, la extensión 
sur de Iquique donde 
hemos trabajado coor-
dinadamente con el mu-
nicipio de Iquique, SER-
VIU, SEREMI MINVU y 
Bienes Nacionales, con 
una proyección de más 
de 3.900 viviendas en 
distintas líneas del Plan 
de Emergencia Habitacio-
nal. También el próximo 
proyecto de vivienda en 
el sector de Los Verdes 
donde se está desarro-
llando un plan maestro 
para la construcción de 
aproximadamente 600 vi-
viendas de autoconstruc-
ción asistida y de Alto de 
Playa Blanca Norte, con 
78 viviendas en las líneas 
de vivienda industriali-
zada y autoconstrucción 
asistida.
Y en la línea del Sistema 
Nacional de Cuidados, la 
construcción de 3 centros 
ubicados en Alto Hospi-
cio, Colchane y Huara.
Una innovación de este 
gobierno ha sido el Siste-
ma Nacional de Cuidados 
¿qué rol juega MINVU en 
esta política pública?
R. La invitación que nos 
ha hecho el presidente 
Boric es construir una so-
ciedad que se haga cargo 
de la necesidad de apoyar 
a quienes ejercer la labor 
de cuidadores y a las per-
sonas que son cuidadas.
Este ministerio está a car-
go de la construcción de 
los Centros de Cuidados. 
En nuestra región, conta-
mos con dos, uno en Alto 
Hospicio ya en ejecución 
y el otro en Colchane, en 

En el caso específico de pro-
yectos de conservación de 
pavimentos que aborda los 
hoyos de las calles, legal-
mente no podemos gestio-
nar recursos directos. No 
obstante, desde el año pasa-
do estamos trabajando jun-
to al Gobierno Regional, dos 
proyectos de conservación 

de calles y veredas. 
Hace unos días nos alegra-
mos con la aprobación del 
CORE de más de 6 mil millo-
nes para la pavimentación 
de calles de Iquique y próxi-
mamente enviaremos para 
solicitud de financiamiento 
un segundo proyecto de 
conservación de las veredas.

fase de contratación, am-
bos con el apoyo de los 
municipios respectivos. 
Y tenemos la buena noti-
cia de que Huara se sumó 
con la selección de un ter-
cer centro, el que espera-
mos inicie su construcción 
durante este año.

SOCAVONES

Uno de los grandes dolo-
res de nuestra región es 
la grave situación de los 
socavones.
R. Así es. Éste ha sido el 
otro gran tema que hemos 
enfrentado como gobier-
no y, en particular, como 
Minvu en Tarapacá.
Hoy, contamos con mejo-
res herramientas gracias 
al trabajo colaborativo 
de los equipos técnicos 

de esta SEREMI MINVU, 
SERVIU y el Gobierno Re-
gional, en coordinación 
también con el munici-
pio de Alto Hospicio y 
parlamentarios. 
Un anuncio importante es 
que desde el año pasado 
hemos venido trabajando 
junto a SERVIU, al minis-
terio en Santiago y los ve-
cinos de los condominios 
Doña Angela y Parque 
Oriente en un gran pro-
yecto de reconstrucción. 
Este año esperamos po-
der dejar iniciadas ambas 
iniciativas a modo de pi-
lotaje, que no solo permi-
tirá solucionar este grave 
problema para estas fa-
milias sino generar una 
herramienta para abor-
dar la situación de soca-
vamiento de viviendas en 

altura.

CONSERVACIÓN 
DE CALLES

Seremi ¿MINVU tiene algo 
qué decir respecto del es-
tado de nuestra calles y 
veredas?
R. El diagnóstico de la de-
manda en infraestructura 
urbana es claro. Cada ins-
titución tiene su marco le-
gal para operar y nosotros 
como MINVU tenemos lí-
neas de vialidad estructu-
rante que financian obras 
como los pares viales, rutas 
peatonales con accesibili-
dad universal y el tradicio-
nal programa de Pavimen-
tos Participativos, donde el 
2024 seleccionamos proyec-
tos por más de $1.800 millo-
nes en inversión.
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